

Informationen zur hausärztlichen Versorgung

Atlas Hausärztliche Versorgung im Lkr. HDH – Zwischenbericht 2019 Stand: 12/2019

Der LKr. HDH ist auch im Jahr 2019 hausärztlich überversorgt
Versorgungsquote: 105,6 %
Aber: offen für Niederlassungen bzw. Anstellungen

In den zurückliegenden Jahrzehnten gab es eine „natürliche Generationenfolge“, d. h. ältere Ärzte gingen in Ruhestand und jüngere Ärzte folgten nach.

Das ist heute nicht mehr so: vielfach findet sich kein interessierter Nachfolger mehr.

Atlas Hausärztliche Versorgung im Lkr. HDH – Zwischenbericht 2019 Stand: 12/2019

So war das auch in Sontheim an der Brenz

Ausnahme: Herr Pürckhauer hat nach langer und schwieriger Suche eine Nachfolgerin gefunden

Altersdurchschnitt der Hausärzte war im Jahr 2019: 54 Jahre

30 % der Hausärzte/-innen waren 2019 60 Jahre und älter

Atlas Hausärztliche Versorgung im Lkr. HDH – Zwischenbericht 2019 Stand: 12/2019

Hausarzt aus Berufung gibt es kaum noch, war eine weitere Feststellung

Junge Ärzte und Ärztinnen suchen neue Formen der Work-Life-Balance

Finanzielle Risiken bei der Praxisgründung werden gescheut

Die Medizin wird auch weiblicher – eine weitere Feststellung
Im Wintersemester 2018/2019 waren es in Deutschland 62,1 % weibliche Studenten der Humanmedizin

Atlas Hausärztliche Versorgung im Lkr. HDH – Zwischenbericht 2019 Stand: 12/2019

Weniger und größere Arztpraxen

Die klassische Landarztpraxis wird immer mehr durch kooperative und kollegiale Praxisformen ersetzt werden
d. h. mehrere Ärzte/Ärztinnen arbeiten gemeinsam in einer Arztpraxis zusammen

Die fachärztlichen klinischen Fächer scheinen attraktiver zu sein, als das Fach der Allgemeinmedizin

Kassenärztliche Vereinigung Bd.-Wttbg. Aussagen Stand: 12/2020

Versorgungsgrad Hausärzte im Landkreis HDH: 100,4 %

Stellenanzahl Hausärzte im Landkreis HDH: 81,75

Niederlassungsmöglichkeiten Hausärzte bis zur Sperre: 8,0

Niederlassungsmöglichkeiten Fachärzte:
1,0 HNO-Arzt

Generell: Ärzte, die im ländlichen Raum aufgewachsen sind,
praktizieren auch häufiger in ländlichen Regionen

Ärztehaus Dischingen

6 Wohnungen

1 Sozialstation

1 Hausarztpraxis mit 1 Arzt (war schon da)

Ärztehaus Niederstotzingen

6 Wohnungen

1 Zahnarztpraxis (war schon da)

1 Augenarztpraxis (neu)

**Bestehende Hausarztpraxis hat ihren Sitz in
die neuen Räumlichkeiten verlagert**

Ärztehaus Hermaringen

hatte 13 Jahre keine Arztpraxis mehr

alle Anstrengungen scheiterten bisher

6 Wohnungen

1 Hausarztpraxis (neu)

Physiopraxis (neu)

evtl. 1 weiterer Akteur aus dem Gesundheitswesen

Atlas Hausärztliche Versorgung im Lkr. HDH – Zwischenbericht 2019 Stand: 12/2019

Aussagen zu Sontheim an der Brenz:

3,0 Hausärztinnen/-ärzte sind für die Vollversorgung nötig

IST-Zustand in Sontheim an der Brenz Dezember 2020

3,0 Hausärztinnen in einer kollegialen Praxisform

**Und in unserer Gemeinde soll ein
Projekt in der Form eines „Ärztehauses“
entstehen, um die hausärztliche
Versorgungssituation erst einmal zu stärken
und mit neuen größeren Räumlichkeiten
Entwicklungen für die Zukunft zu
ermöglichen (das können auch weitere
Arztsitze sein)**

Seit längerem sind wir bereits in Gesprächen mit verschiedenen Akteuren aus unserem gemeindlichen Gesundheitswesen.

Nach diesen Gesprächen besteht ernsthaftes Interesse an einer Mitwirkung

Parallel fanden bereits Gespräche mit einem Grundstückseigentümer statt

Gespräche mit weiteren Grundstückseigentümern fanden und finden statt

**Darüber hinaus sind wir in engem Austausch
mit einem möglichen Investor**

**Ziel: Realisierung eines Ärztehauses in
Kombination mit Wohnraum (unter
Umständen für ältere Menschen) in gut
erreichbarer Lage von Sontheim**